

COLEGIO PSICOPEDAGÓGICO EL ARTE DEL SABER – GUÍA DE TRABAJO			
ASIGNATURA: Filosofía	GRADO: 10	PERIODO: IV	FECHA: 21/09/20

TEMA: Descartes.

Fecha límite de entrega: 25 de septiembre de 2020

Rene Descartes

En el siglo XIX comienzan a surgir ciencias como la física, la cual brinda a la naturaleza un sentido de mecánica o de proceso, por lo cual varias personas se limitaban a aplicar el mismo pensamiento y método al pensamiento sobre lo humano, sin embargo, la división entre alma y cuerpo implicaba un reto muy grande para este tipo de pensamiento, es decir, se buscaba comprender la relación alma y cuerpo, como cada una afecta a la otra; en esta cuestión se centraría Descartes desarrollando lo que podríamos llamar un método (proceso) para el pensamiento filosófico.

En primer lugar debemos asegurarnos de que lo que sabemos sea un conocimiento real, para lo cual Descartes propone diseccionar las ideas, es decir, separar las ideas por sus rasgos y características, posteriormente dichas ideas son clasificadas según su complejidad, partiendo de las ideas más sencillas hasta llegar a las más complejas. Finalmente, se debía repasar o revisar las ideas construidas, de tal manera que nos aseguremos no haber omitido nada.

Posteriormente se podía empezar a desarrollar un pensamiento filosófico, el cual debía iniciar con la propuesta de dudar o cuestionarlo todo, comprender que a priori no existe ninguna certeza de nada, dicha posición permitiría que empezáramos a construir nuestro pensamiento con bases sólidas, ya que estas ideas han sido cuestionadas y, finalmente, confirmadas; esto llevaría a Descartes a cuestionarlo todo, incluso la realidad misma, ya que él llegó a cuestionarse si acaso lo que llamamos realidad no podía ser acaso un sueño.

Es ahí cuando comienza a construir su pensamiento, en primer lugar puede empezar por una verdad, la duda misma, eso le llevo a proponer que dudaba por que era capaz de pensar, por lo cual era un ser pensante, un animal pensante, lo que lo lleva a concluir en un principio “pienso, luego existo”. Esto después lo llevaría a plantear la existencia de Dios, para Descartes era innegable que todos tenemos la construcción de un ideal, de un ser perfecto, pero que dicha idea no podía venir del

ser humano ya que este es profundamente imperfecto, por lo cual, la idea de perfección no podía provenir más que de aquel ser perfecto, el cual nos implanta dicha idea para revelarse a sí mismo, su propia y única firma.

Después pasa a cuestionarse el exterior, lo que existe en la naturaleza, dudando de todos los conocimientos provenientes de los sentidos, por lo cual no puede confiar en dicha información, pero si puede confiar en aquellas cualidades de la naturaleza originadas desde la razón, dichas cualidades son las matemáticas atribuidas o que nos permiten representar lo que se allá en la naturaleza; ese conjunto de hechos matemáticos, como la altura, el ancho, el volumen, etc. son reales ya que provienen del pensamiento y, por lo cual, podemos afirmar, si existe una realidad exterior al humano. Dividiendo así la realidad en dos: la del pensamiento, o el alma, y la de la extensión, o la materia, partes que son independientes entre sí y que provienen de un mismo ser: Dios. De esta forma se crea una dualidad en lo humano, posee un alma libre que piensa y un cuerpo mecánico que se limita a actuar.

Actividad en la clase

El estudiante que ingrese a la clase solo deberá desarrollar la actividad que se indicara durante el desarrollo de esta y enviar el registro a través de la plataforma de Nota Escolar; dicha actividad será la realización de un debate conjunto sobre diferentes temáticas, haciendo uso del método del pensamiento propuesto por descartes.

Actividad para quienes no logren ingresar a la clase

La actividad que se menciona a continuación debe ser desarrollada solamente por aquellas personas que, por cualquier motivo, no logren ingresar a la clase del miércoles, dichos estudiantes deberán escribir una reflexión, de mínimo una página, sobre los riesgos y/o beneficios que puede conllevar el pensamiento constante de la duda, es decir, dudar de toda idea preconcebida o externa.

Link o enlace para la clase:

Tema: Clase Décimo Miércoles 23 de Septiembre

Hora: 23 sep 2020 10:50 AM

<https://us04web.zoom.us/j/7690466940?pwd=WWI2TjJhT29rKzZXaW9EeG9nZDQxQT09>

ID de reunión: 769 046 6940

Código de acceso: 2SVF4T

